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Top 5 Bericht der Verwaltung

Beratungsverlauf: 
Herr Goetze trägt den schriftlichen Bericht vor und ergänzt:

Ausbau Kleiner Moorweg: Dazu findet am 01.09.2020 eine Anliegerversammlung statt, zu 
welcher je 2 Personen pro Haushalt teilnehmen können. Aufgrund der derzeitigen COVID-19 Si-
tuation ist die Teilnehmerzahl begrenzt.
Herr Stümer wirft ein, dass es einigen Anliegern reiche, wenn nur ein Gehweg ggü. des Gra-
bens gebaut werden würde anstatt auf beiden Seiten. Dies notiert sich Herr Goetze für die An-
liegerversammlung.

Sachstand Tornesch am See: Für die Erdarbeiten bekamen wir ein gutes Ausschreibungser-
gebnis. Es wurde eine Firma aus der Region gefunden. Am 07.09.2020 findet der symbolische 
Spatenstich statt. Das Wohnungsbauunternehmen Behrend beginnt ebenfalls mit vorbereiten-
den Arbeiten an diesem Tag. Für das Baufeld D wird demnächst ein Bauantrag eingereicht. Die 
Verschwenkung des Ohlenhoffs befindet sich aktuell in der Vorbereitung. Auf Nachfrage er-
gänzt Herr Goetze, dass der Bau des Sees im Januar/Februar 2021 fertig gestellt werden solle. 
Für die Filtertechnik wurde bisher noch keine adäquate Firma im Rahmen der Ausschreibung 
gefunden. Auf eine weitere Rückfrage erläutert er, dass die Erstbefüllung aus wirtschaftlichen 
Gründen mit Trinkwasser erfolgen soll anstatt mit Brunnenwasser. Die Gründe dafür werden 
nachgeliefert und an das Protokoll angefügt. (Siehe Anlage)

B-Plan 81: Ein Ortstermin fand statt und wir sind übereingekommen, zusammen mit dem Bau-
träger und der Verkehrsbehörde noch einmal ins Gespräch zu gehen, mit welchen Mitteln eine 
Lösung gefunden werden kann bzw. Veränderungen vorgenommen werden können, dem Ziel 
eines verkehrsberuhigten Bereiches gleichzukommen. 
Frau Hahn bittet darum, den Erlass des Landes SH an das Protokoll zu fügen (Siehe Anlage). 
Frau Kählert ergänzt dazu, dass die Beurteilung, ob eine Verkehrsberuhigung vorliege, immer 
erst nach endgültiger Herstellung erfolgt. Die Straße sei übrigens noch nicht abgenommen.
Herr Stümer wirft ein, ob das Thema Shared Space bei der K7 relevant wäre. Dabei handelt es 
sich um eine Kreuzungsart, welche den Verkehr beruhigen solle. Herr Goetze entgegnet, dass 
er sich mit dem Thema noch nicht näher beschäftigt habe, dies aber auch am Seeplatz ange-
dacht sei.

Reinigung JSS: Ein Startgespräch findet nächste Woche dazu statt.

Ausbau Feldweg: Die Arbeiten werden in Kürze beginnen. Auf Rückfrage, was gemacht 
werde, entgegnet Herr Goetze, dass ein seitliches Bord/Rasenkante mit Glensander ausge-
schrieben wurde.

Radschnellweg: Er informiert vorab, dass am 28.09. eine Befahrung mit der Politik stattfinde. 
Da der Umweltausschuss erst am 21.09. tagt, wollte er den Termin bereits jetzt verkünden. Eine 
separate Einladung erfolge noch.




